



笑顔がつくる、はつらつ島根。

とまちやん通言

角ともこ県議会レポート

2021.8 August vol.56

A group of people wearing face masks are gathered around a table in a room with wooden floors and chairs. One person is standing and speaking, while others are seated around the table, listening attentively.

生徒たちの話し合いに参加

し、地域の人・ものを豊かにすることを目的に取り組まれています。

登録している子どもたちは毎日ではなく、保育園に通いながらここを利用するなど、子どもたちによって通って来る日はそれぞれです。この日は5人の子どもたちが来ていて、最初にみんなで今日は何をするかを話し合います。そして、この日はまじめをすることが決まり、泥や葉っぱを使ってどちらそうが作

などは、一いて話しました。そして、そもそも、議員になつた機、県議会に女性の議員を出そうという声に押されて出たことなども併せて話しました。

生徒たちはグループを組んで、私の話で感じたことなどを話し合いました。私も生グループを回り、生徒たちの声を聴くと、女性の政治参加、男女平等に関心が集まつていました。

その後、グループで話し合つたことの発表と、私に聞きたい

初めに、私が議員になった動機や、議員になってからの活動、議会での活動だけでなく、いろいろなところに出かけて様々な人たちとの交流、出会いがあり、それがまた議員としての活動につながっていること

通信制高校の松江未来学園の生徒の皆さんとの交流会に参加しました。授業の一環として、議員との交流授業を実施され、講師として参加しました。

通信制高校で学ぶ若い人たちの声

島で学ぶ生徒の学校施設の調査や通信制高校で学ぶ生徒たちとの交流、森を園舎に遊ぶ子どもたちと様々な環境の中で育つ子どもたちに接する機会がいろいろとありました。その中で、子どもたちを支える人たちの努力だけでは解決できない課題も見えてきました。

未来ある子どもたちの育ちを支える

松江市のかんべの里を中心
に森のようちえんを開いてい
る「自然教室そらやま」の調
査に、7月14日、白石議員と
ともに出かけてきました。自
然体験を通して子どもたちの
心身の健全な発達と自立した
生活の営みを支援すること
や、農村体験や伝承文化等を

要望として、島根にも若い人たちが遊べるところを作つてほしいという声がありました。生徒さんの日常の大きな関心事です。島根には山あり海あり、自然が豊かなので、それを

皆さん関心が高く、オリンピックの開催やワクチン接種のことについて聞かれました。また、議員としての報酬はあるのか、いくらなのか、普段の私について等、いろいろな関心事の質問もありました。

云がいろいろとありました。そのない課題も見えてきました。

践する代表の門脇あおいさん
いろいろとお話を聞かせていい
だきました。子どもの成長

島の高校生の学びの環境を整え

7月19～20日に、高教組要請で、隠岐の島町にある岐水産高等学校、隠岐高等学校の施設老朽化への対応、替教員など人員確保の問題など各校が抱える課題について民主県民クラブで調査を行いました。

視察

ドを活用して保育を行なう園”
“自然保育を行う園”として
証し、それに基づき運営費の
助を行う「ひとつとり森・里

等自然保育認証制度」を行っています。認証された自然保育を行う園に対して、その利用児童数に応じて運営費を補助していますし、さらに、認証された園が、国の児童教育・保育の無償化の対象外児童で県の定める要件に合えば、児童議会議員となつて14年、4期目の任期も後半に入りました。5月の臨時議会で各種委員会の委員の改選がありました。私は、建設環境委員会に所属し、委員長に選任され、委員長に就任しました。

水産高校では、食品加工行う実習棟が老朽化しています。女子高校生も多くなっていますが、更衣室やトイレどが実習棟になく、整備が必要です。また、施設そのものが古いので、実習作業をすこにも不便な面が多く改善が必要です。

これらの課題解決のため、教育委員会と情報共有し、担当課も認識している点もありましたが、早急に改善に取り組むよう要望しました。

「められることがないような仕組みづくりについて、国への重点要望に盛り込み取組を進めている」との回答がありました。

島ということが、不便な地域というイメージを生み、移り住むことへの抵抗感があり、人材確保は本土の高校より深刻です。離島の高校で働くことの魅力アップや情報発信が必要です。

外からの意見も含めて、知事の意見として国に提出していくが、国による計画認可の可否の判断にあたって、必ずしも知事の意見が反映される制度になっていない。地元の理解が得られないまま事業が進

山 補 認 を
童に係る保育料を軽減した場合
にも補助されます。こうした取
り組みを島根県でも実施する
ことを願っています。

建設環境委員会質疑

今議会の建設環境委員会で
は、委員から、災害発生時に
は地域の建設業者の協力が必
要としたことについての質問がな
されました。

建設環境委員会質疑

建設環境委員会 委員長に就任



発行者 角 智子 〒690-0063島根県松江市寺町67-23
TEL.(0852)28-8880 FAX.(0852)28-8881
E-mail sumi@tomachan.net
URL http://www.tomachan.net/

とまちやん通信

六月定例議会

活力ある地域をつくる

公共交通の確保など地域課題解決に取り組む

6月8日から7月1日まで定例議会が開かれました。議会では、知事提出議案のコロナ対策等90億円の一般会計補正予算案や、条例改正案など23件、地方財政の充実強化を求める意見書など議員提出議案3件はいずれも可決承認されました。終息が見えないコロナ感染症への不安は増すばかりです。コロナ対策の強化とともに、地域での暮らしを維持していくために、県民の皆さんとつながり支えあう仕組みづくりが必要です。

労働者協同組合法による

地域振興

昨年12月の臨時国会で、労働者協同組合法が成立しました。労働者協同組合とは、組合員が出資し、組合員の意見を反映して組合の事業が行われ、組合員自らが事業に従事することを基本原理とする組織です。そして、出資の配当は認めないけど、剩余金の配当は組合員が組合の事業に従事した程度に応じて行うこと、組合は組合員と労働契約を締結することなどが法律で規定されています。

労働者協同組合の法人格を定める法律の特徴を聞く。

環境生活部長 地域に貢献し、地域課題を解決するための法人形態として、これまでNPO法人と企業組合があり、これらは行政の認証また同組合は、3人以上の発起人により定款を作成し、創立総会を経て設立を届け出ることで登記、成立できる。

労働者協同組合は、労働者である組合員が出資する非営利の法人だが、NPO法人は社員が出資できない。企業組合は出

資と配当ができる、當利性を有しているという違いがある。

この法律の施行によって、どのようなことが期待されるか。

地域の公共交通確保

高齢化と人口減少が進む中、

向かうことができる区域運行

型デマンドは、「ドア・ツー・ド

ア」に近い形で利用でき、バス停まで移動が必要な路線バスと比較しても利便性が高い。

一方で、事前に利用者登録が

必要なこと、多くの場合、前日までに予約が必要なこと、自宅へわざわざ来てもらうのが

必不可少ではないか。

これが想定される。

既存のバ

ス路線で採算の確保が難しい状況になれば、路線の維持が

できなくなることも想定さ

れ、その場合には井田地区だけではなく沿線の広範な地域に影響を与えることになるの

で、井田地区のデマンド交通

きなマイナスの影響を及ぼす

きたい。

一方で、江津市と井田地区を結ぶ路線には既存事業者のバス路線があり、井田地区のデマンド交通を延長することで、このバス路線の収支に大きなマイナスの影響を及ぼす

ことが想定される。

既存のバ

ス路線で採算の確保が難しい状況になれば、路線の維持が

できなくなることも想定さ

れ、その場合には井田地区だけではなく沿線の広範な地域に影響を与えることになるの

で、井田地区のデマンド交通

きなマイナスの影響を及ぼす

きたい。

一方で、江津市と井田

地区を結ぶ路線には既存

事業者のバス路線があ

り、井田地区のデマンド

交通を延長することで、

このバス路線の収支に大

きなマイナスの影響を及ぼす

きたい。

一方で、江津市と井田

地区を結ぶ路線には既存

事業者のバス路線があ

り、井田地区のデマンド

交通を延長することで、